

La messe solennelle a été chantée par M. l'abbé Giroux, curé de Sainte-Anne, assisté par M. l'abbé Fillion, curé de Saint-Jean-Baptiste, comme diacre, et par M. l'abbé Pelletier, curé de Saint-Joseph, comme sous-diacre. Tous les RR. PP. Jésuites et leurs élèves assistaient au chœur.

C'était la première fois que dans la cathédrale de Saint-Boniface le sanctuaire paraissait aussi rempli et présentait un aussi beau coup d'œil. Nous regrettons que le vénéré archevêque, qui aime tant la beauté et l'éclat des cérémonies religieuses, ne fut pas présent sur son trône pour relever la solennité de cette fête, et pour jouir en même temps d'un spectacle qui aurait tant réjoui son cœur. Malheureusement, Sa Grandeur est retenue depuis plusieurs jours dans sa chambre par la maladie.

Le sermon a été donné par M. l'abbé Cherrier, curé de l'Immaculée-Conception.

---

*Bibliographie.* — LEXIQUE DE LA LANGUE ALGONQUINE par J. A. Cuoq, prêtre de Saint-Sulpice.—Beau volume in-8° de XII-448 pages. Montréal, J. Chapleau & Fils, éditeurs, rue Cotté, 31.—Prix : \$2.50.

C'est avec un vrai sentiment de joie que nous annonçons un ouvrage destiné à avoir un grand retentissement, non seulement en Canada, et dans les Etats-Unis, mais encore en Europe, et généralement dans tous les pays du monde, où se trouvent des personnes désireuses de se tenir au courant des progrès de la science, aujourd'hui en si grand renom, des *langues américaines*. Ainsi que l'a remarqué l'illustre Chateaubriand, l'Iroquois et l'Algonquin sont les *deux langues mères*, parlées au Canada, de temps immémorial, et de ces deux langues mères sont sorties d'autres langues plus ou moins différentes répandues sur toute la surface de l'Amérique du Nord. Dès lors, qui ne voit l'importance de l'étude comparée de ces divers idiomes, et surtout de celle des langues d'où ils dérivent. Nous ne craignons pas de nous tromper en assurant à nos lecteurs, qu'ils trouveront, tout à la fois, à s'instruire et à se récréer, dans le Lexique Algonquin, plus encore que dans le Lexique Iroquois que le même auteur a donné au public, il y a quelques années.

---

## SERVICE FUNEBRE POUR SON EMINENCE LE CARDINAL GUIBERT

Mercredi, 17 novembre, a eu lieu dans l'église métropolitaine le service solennel pour le repos de l'âme du défunt cardinal archevêque de Paris.

Dans le chœur et le transept décorés de tentures funèbres, avaient pris place NN. SS. les Evêques, le clergé de Paris, le Séminaire de Saint-Sulpice. Devant le banc d'œuvre une vaste enceinte était réservée aux curés du diocèse.